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2 9  октября исполняет ся 8 0 лет В с е 
со ю зн о м у Л е н и н с ко м у  Ком м унист ичес
ко м у  С о ю зу  М о л о д е ж и . В этот д е н ь  в 
1 9 1 8  г о д у  сост оялся 1 с ъ е зд  р а б о ч е й  и  
крестьянской м о лодеж и. Ком со м ол  п ро 
ш е л  б ол ьш о й  путь, ст авший н е  только 
историей сам ого С ою за, но  частью всей  
ист ории страны. И  в этом нет н ичего  
удивит ельного, в ед ь  С о ю з н и ко гд а  не  
и с к а л  окол ьны х путей, с  п ер во го  д н я

своего  р о ж д е н и я  заш агал  вместе со  
в сем  н а р о д о м  трудной д о р о го й  п е р в о 
проходцев.

История В Л К С М  - это со кр о в и щ н и 
ца опыта по  воспит анию  подраст аю 
щ его поко лени я , а р се н а л  ф орм  и  мето
д о в  идейно -по ли т и ческо й  и  о р га н и за 
торской деятельности, ф орм ирования  
ю н о ш е й  и  д е в у ш е к  н а  славны х патри
от ических т радициях н ар о д а .

ПОЗВОЛЬТЕ УЗН АТЬ

1 9 9 0  г. Д елегаты  от М егиона на Окружной комсомольской конф еренции. Как 
оказалось, последней.

ПОЧЕМУ ИЗЖИЛ 
СЕБЯ КОМСОМОЛ?

В. Токаренко, 4 8  лет:
- В том, что развалилась эта организа

ция, есть причины субъективные и объектив
ные. Первая - состоит в безынициативности 
лидеров, вторая - в намечающемся уже в то 
время развале социализма. После исчезно
вения комсомола прошло время, и теперь 
можно говорить, что организация эта была 
не столь уж плохой, и что сейчас молодежь 
осталась “ без присмотра". А ведь это - 
будущее нации. Поэтому руководителям 
страны и просто инициативным людям сто
ило бы подумать, как снова объединить 
молодых людей.

Анна Г ., 33  года:
- У меня насчет этого сложилось вполне 

определенное мнение. Говорить о том, что 
комсомол себя изжил, считаю неправильно. 
Точнее сказать, его изжили. Я читала не
сколько различных публикаций по этому 
поводу. Авторы, которым я более склонна 
верить, утверждают, что развал и ком со
мольской, и партийной организации, и Со
ветского Союза - это итог хорошо проду
манной работы ЦРУ. Сначала стали поно
сить Ленина, позже - другие идеалы. Потом 
бросание на стол комсомольских и партий
ных билетов просто стало модным. То есть, 
велась работа, направленная на развал 
страны, и она увенчалась успехом.

Н. Никулина, заведую щ ая детской  
библиотекой, 38  лет:

- На мой взгляд, комсомольская органи
зация распалась от того, что в ней было 
много формализма, казенщины. Конечно 
же, было и хорошее, но, в основном, все 
мероприятия проводились только для галоч
ки. Душ и в них не было.

Сегодня нужна новая организация мо
лодежи. Но почему-то получается наоборот: 
рушится все то, что уже существует и ус 
пешно работает, а на его месте не возника
ет ничего нового. Чтобы занять ребенка, 
необходимо вкладывать большие деньги: 
все секции, кружки - платные, а где было 
бесплатно - ликвидировали.

В. М анькова, 38  лет:
- В случае с комсомолом можно сказать, 

что пошатнулась вера в идеалы, энтузиазм 
стал иссякать, особых новых фронтов работ 
не возникло. То есть, динамики развития не 
стало. Время “застоя" отразилось на этой 
организации. К сожалению, развал комсо
мольской организации не был вызван со 
зданием какой-либо другой, которая могла 
бы статьдостойной заменой. Получилось по 
принципу: “Ломать - не строить". А молоде
жи организация нужна. Ведь все равно под
ростки объединяются в какие-то свои груп
пы, тусовки и тому подобное.

ПРЕСС-КОНс1>ЕРЕНЦИЯ

В. ДУМА: “ ПОНРАВИЛОСЬ, ЧТО ЛЮДИ ЗДЕСЬ ТЕРПЕЛИВЫЕ... VV

Д вад цатого  октября в М егион  приехал презид ент компании “Славнефть” 
Василий Михайлович Д ум а. Он побывал на нефтепромыслах открытого 
акционерного общ ества “С лавнеф ть-М егионнеф тегаз” , познакомился с ситу
ацией , сложивш ейся на дочерних предприятиях нефтяной компании и в городе 
М егионе.

На следую щ ий день Василий Михайлович встретился с представителями  
городских средств массовой инф ормации и ответил на ряд вопросов.

- Вы в первый раз в М егионе?
- Наверное, в сто первый. В течение 

четырнадцати лет я работал в Сургуте и за 
эти годы неоднократно бывал на многих 
мегионских месторождениях, можно ска 
зать, что знаю их не понаслышке. Приез
жал и в город. Конечно же, за прошедшие 
годы он сильно изменился. Есть хорошие, 
но заметил я и отнюдь не отрадные сторо
ны Мегиона. Не понравилось мне то, что в 
городе до  сих пор сохранилось очень мно
го временного и ветхого жилья: балки, 
вагончики, деревянные дома. Зато появи
лись новая прекрасная гостиница, музы
кальная школа и другие объекты. Понрави
лось, что в городе и на месторождениях 
оченьчисто.

Но больше всего мне понравилось то, 
что люди здесь живут и работают терпели
вые.

- Как Вы оцениваете эконом ичес
кую ситуацию , сложившую ся в неф тя
ной компании “Славнефть”?

- В течение двух с  половиной месяцев 
мы стараемся удержать компанию на дол
жном уровне. Сейчас трудно еще сказать 
что-либо определенное. Примерно через 
месяц, после детального ознакомления с 
экономическими и финансовыми докумен
тами предприятия, я см огу подробнее от
ветить на этот вопрос. Пока что ясно одно: 
положение близко к критическому.

- С разу после В аш его назначения  
Вы заявляли, что являетесь привер

женцем  строгого соблюдения налого
вой дисциплины . Не изменилась ли 
Ваша точка зрения?

- В отношении погашения задолженнос
ти по уплате налогов ситуация очень серьез
ная. По состоянию на октябрь месяц, НК 
“Славнефть” должна в бюджеты всех уров
ней 434 миллиона рублей. Практически это 
выручка компании за два месяца беспре
рывной работы. Сейчас мы сотрудничаем с 
Правительством России по вопросу о пере
смотре налоговой базы нефтяных предпри
ятий. То налоговое бремя, которое мы вы
нуждены нести сейчас - непомерно. В то же 
время руководство компании осознает, что 
для города Мегиона ОАО “Славнефть-Меги- 
оннефтегаз" и ОАО "Славнефть-Мегионнеф- 
тегазгеоло! ия" являются основными градо
образующими предприятиями. Без своевре
менного поступления денег в городской 
бюджет Мегион просто не сможет выжить. 
Учитывая это, компания будет оказывать 
городу всестороннюю помощь и поддержку, 
сотрудничать с городской администрацией.

- Каковы первоочередны е задачи, 
которые Вы ставите перед собой?

- В первую очередь - это погашение 
долгов по заработной плате работникам 
всех предприятий компании, вторая задача
- погашение задолженности в бюджеты всех 
уровней.

- Когда будут погашены  задолж ен
ности по заработной плате?

- До конца года вся выручка от экспорта

нефти будет направляться на выплату кре
дитов. Перспектива погашения задолжен
ности по заработной плате очень смутная. 
Сейчас отрабатывается технология частич
ной выплаты деньгами, продуктами питания 
и товарами первой необходимости. Четко 
могу пообещать лишь одно: до конца года 
люди будут получать авансы.

- Как Вы относитесь к тому, что в 
Совете директоров НК “Славнефть” нет 
представителя основного неф тедобы 
ваю щего предприятия?

- Это неправильно. В правлении должен 
быть кто-либо из руководителей или веду
щих специалистов ОАО “СН-МНГ” для того, 
чтобы принимаемые решения были более 
взвешенными и учитывали интересы всех 
заинтересованных сторон.

- Как Вы относитесь к планам при
ватизации компании?

- Отрицательно. В течение года она 
проводиться не будет.

- Каковы, на Ваш взгляд, п ерспек
тивы ОАО “М егионнеф тегазгеология”?

- По этому поводу у меня есть много 
вопросов. Мы их будем решать с генераль
ным директором ОАО “СН-МНГГ" в Москве. 
Проанализируем объемы работ для компа
нии и сторонних организаций, а также их 
расценки. Коллектив, конечно же, необходи
мо загружать работой, но решение о перс
пективах должно быть взвешенным.

- Собираетесь ли Вы привести в 
руководство компании и ее под разд е
лений свою команду, и предполагается  
ли сокращ ение численности работни
ков?

- В “Мегионнефтегазе" мне нужны будут 
свои сторонники, но никаких кардинальных 
перемен не предвидится. На предприятии 
трудятся опытные специалисты, которые 
прекрасно выполняют свои обязанности. К

сожалению, снижение уровня добычи и 
падение мировых цен на нефть неизбежно 
приведут к сокращ ению числа работаю
щих.

- Не сократится ли работа по вне
дрению  новых, перспективны х тех 
нологий?

- Я побывал на месторождениях, где 
действует экологически безопасная тех
нология добычи нефти. Мне понравилось 
то, что я там увидел. Есть множество 
новых технологий. Для их внедрения за 
куплено оборудование. Оно сейчас лежит 
на складе мертвым грузом, так как нет 
денег, чтобы выплатить таможенные сбо
ры. Этот вопрос тоже надо решать, пред
варительно посоветовавш исьсо специа
листами. Основной акцент сегодня в по
литике компании - погаш ение долгов и 
этих в том числе.

- Не считаете ли Вы внедрение  
технологий по повы ш ению  отдачи  
неф тепластов на м есторож д ениях  
Приобья более целесообразны м, чем  
разработка красноярских м есторож 
дений?

- Я буду готов ответить на этот вопрос 
после анализа запасов нефти в Краснояр
ске и расчета эффективности затрат на их 
добычу. У меня есть на этот счет свое 
мнение, но окончательные выводы будут 
сделаны только после тщательного изуче
ния вопроса специалистами. Однако, хо
телось бы напомнить, что финансовое 
состояние компании, налоговая политика, 
проводимая в отношении отрасли, пока не 
позволяют говорить о реализации многих 
необходимых и уже существующих про
грамм, компьютеризации, внедрении но
вых технологий и других.

Записал а Е. ЛЬВОВА.
«ятшшашшшят
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ЗАПИШИТЕ 
МЕНЯ... !

29 октября исполняет
ся 80 лет Всесоюзному 
Ленинскому Коммунисти
ческому Союзу Молодежи. 
Сегодня по-разному отно
сятся к ВЛКСМ, зачастую 

; субъективно оценивают его 
деятельность. А между тем, 
если бы не запал и дерза- j 

- ния молодого поколения 
|  40-х, 50-х, 60-х, 70-х годов, 

в нашем государстве мно
гое не было бы сделано. ! 
Не буду говорить о масш- j  

табах страны в целом. 
Возьму обживание и разви- j 

тие Крайнего Севера. Кто 
первым приехал осваивать 
эти края? Конечно же, мо
лодые. В 1965 году Цент
ральный Комитет ВЛКСМ 
объявил Западную Сибирь 
Всесоюзной ударной ком 
сомольской стройкой. З а 
тем сам остоятельны м и 
ударными стройками стал 
ряд особо важных объек
тов. При ЦК ВЛКСМ был 
создан Штаб Всесоюзных 
комсомольских строек, по 
зову которого  молодые 
люди шли туда, где тяжело. 
Они знали: это необходимо 
Родине. Турксиб, БАМ, це- 

|  лина - это далеко не весь 
список адресов, где своим j 
трудом комсомольцы впи- 

|  сали яркие страницы в ис- : 
I торию своего Отечества.

В наш край в 60-е годы ; 
по комсомольским путев
кам прибыли тысячи юно- ! 
шей и девуш ек из Баш ки
рии, Украины, Татарии. 
Азербайджана, Тюмени и 
многих других краев и о б 
ластей. Основными удар
ными стройками в то вре- | 
мя были освоение круп- ! 
нейш его Самотлорского 
месторождения, газовые 
месторождения на севере 
области, строительство 
С ургутской ГРЭС, желез
ной дороги Тюмень-То- 
больск-Сургут-Нижневар- 
товск. На этих объектах 
работали бойцы отрядов 
имени XVIII и XIX съездов 
ВЛКСМ, имени XXVI съезда 
КПСС, имени 30-летия По
беды, “ М олодогвардеец” ,

I
 имени 25-летия освоения 
целины, имени Олега Ко
шевого.

Мне неоднократно при
ходилось работать среди | 
студентов. Как одухотво- i 
ренно и дерзновенно они 
работали! В этих, как, впро
чем, и в других молодых ; 
людях горело во всю мощь 
священное топливо пойме- , 
ни энтузиазм. Они свято 1 
верили,что  в укреплении 
могущества Родины очень 
многое зависит от них...

Нынешнее время не | 
служит воспитанию патри
отизма у молодых людей, 
не формирует желания еде- I 
лать что-то полезное для 
Родины, для народа, для 
себя. Молодежь бездей
ствует не потому, что она 
плохая, а потому что оказа
лась невостребованной го 
сударством. Ее лишили 
права на труд, образова
ние, ее лишили права быть 
полезной своему обществу.

В итоге мне бы хоте
лось привести слова Ост
ровского: "Если бы меня 
спросили, какое самое боль
шое сча стье для человека, я 1 
сказал бы -  принадлежность 
к великой социалистичес
кой семье, принадлежность 
к передовым рядам комсо
мола - верного помощника 
партии!"

А. АНТУШ ЕВ, 
ветеран ВОВ.

Мне было 19, когда я 
впервые приехал в Мегион, 
а в 1972 меня забрали сек
ретарем комитета комсомо
ла Мегионской нефтеразве
дочной экспедиции. В МНРЭ 
была одна из самых много
численных комсомольских 
организаций: полторы сот
ни комсомольцев, стоявших 
на учете в Нижневартовс
ком горкоме комсомола. 
Часть ребят приезжали на 
Север по своему желанию, 
а часть - по организованно
му набору в Забайкалье из 
солдат, отслуживших в ар
мии. Многие - через Штаб 
Всесоюзной комсомольской 
стройки направлялиськ нам 
из Нижневартовска.

Позднее в Мегионе от
крылось еще одно крупное 
предприятие УБР, с комсо
мольским секретарем кото
рого - Сашей Евдокимовым 
мы очень тесно общались, 
вместе участвовали в пле
нумах городского, окружно
го, районного комитетов ком
сомола.

Комсомол всегда являл
ся главным резервом, по
мощником партии. Поэтому 
мы очень много внимания 
уделяли подрастающ ему 
поколению. Тесно сотрудни
чали с  подшефной средней 
школой № 1.

Каждая бригада, цех бра
ли шефство над каким-то 
одним классом, организо
вывали с ними интересные 
вечера, походы, экскурсии и 
обязательно - выезды уче
ников на производство, что
бы ребята могли узнать, уви
деть, чем занимаются их ро
дители, готовили себя к вы
бору будущей профессии.

В поле зрения комитета 
постоянно находились мо
лодежные общежития. У нас 
их тогда было всего два: 
№ 8 и “ Геолог” , где прожи
вали рабочие экспедиции, 
молодые специалисты. Ста
рались вечером как-то скра
сить их досуг. Организовы
вали вечера, праздники к 
знаменательным датам, кон
церты.

Ш табом  В сесою зной 
ко м сом ол ьской  стр о й ки  
очень широко было органи-

Так уж случилось, что первая моя га зе т
ная публикация была о комсомоле, называ
лась она “З аж ги  свою звезд у” . Наверняка 
сегодня многое в ней покажется слишком  
уж романтичным и наивным. Возможно, мы 
были наивными, но ведь мы были так моло
ды. А когда человек молод, он полон сил, 
энерги и , задора и оптим изм а. У него ещ е  
все впереди, перед ним все пути-дороги  
открыты. Именно эти, лучшие годы своей 
жизни посвящало большинство советских 
людей комсомолу. “Единственный друг, до 
рогой комсомол, ты можешь на нас поло
ж и ть ся ..."  И они его не подводили, свиде
тельством тому 6  орденов, которые гордо  
красуются на знам ени В ЛКС М .

Комсомол ушел в прошлое, но его не 
вычеркнуть из биограф ии людей среднего  
и старш его  поколения, не вычеркнуть из 
истории наш его государства. И неизвест

но, какой была бы судьба наш его края, 
наш его города без тех молодых парней и 
девуш ек, приехавших осваивать Сибирь по 
комсомольским путевкам. Ведь именно с 
М егиона начинался знамениты й Самотлор, 
который был объявлен Всесоюзной ударной  
комсомольской стройкой. Это они, моло
дые, открывали нефтяные месторождения, 
строили дороги и наш город. Старались  
быть лучшими, показывали пример другим . 
До сих пор помнят на предприятиях наш его  
города, как трудились комсомольско-моло
дежные коллективы М акара, Полшкова, Боб
ровского, Андреева.

Тогда молодежь умела и работать, и 
отдыхать. Жили многие в общ ежитиях, вме
сте отмечали праздники, организовывали  
субботники, встречи с интересными людь
ми, походы и экскурсии, занимались спортом. 
М Ж К  (молодежный жилищный комплекс),

зовано в то время соцсо
ревнование между комсо- 
мольско-молодежными кол
лективами.

У нас, в МНРЭ, комсо
мольцы боролисьза звание 
“Лучший молодой нефтераз- 
ведчик" - итоги подводились 
один раз в квартал. Посто
янными победителями в те 
годы были бригада вышко
монтажников Анатолия Г ро- 
мова, знаменитого мастера 
по испытанию скважин Оле
га Темирова, буровая бри
гада Владимира Макара - 
все они были лучшими в 
районе,главке и известны 
на всю страну.

Победители соцсоревно- 
вания, лучшие рабочие, по
лучали наряду с моральным 
(грамоты, вымпелы, дипло
мы) и материальное поощ
рение - дефицитные в ту 
порутовары (телевизоры, хо

лодильники т.д.), и это тоже 
было плохим стимулом в 
работе. Хотя если спросить 
теперь любого из тогдашних 
передовиков, моральные 
стимулы были крайне важ
ны, и именно они помнятся 
до сих пор.

Большую помощь в ра
боте нам оказывали моло
дые специалисты.которые 
позднее по рекомендации ко
митета комсомола, были 
приняты в партию.

Среди них многие ны
нешние руководящие работ
ники: Е.И.Горбатов, Н.И.Гу
барев, А.К.Г ромов, Б.С.Хох- 
ряков.

Конечно, были и недо
статки. Тогда мы над этим 
не задумывались, а сейчас, 
по истечении времени огля
дываясь на прожитую жизнь, 
многое анализируешь.

Думаю, многое было за

организовано. У меня уже в 
то время возникал вопрос: 
почему, например, для нас 
обязательно выполнение 
всех вышестоящих решений, 
почему я всегда должен под
чиняться большинству, если 
у меня на этот счет другая 
точка зрения, и я считаю ее 
правильной? Порой даже 
думал: стоит ли говорить 
или выступать вразрез с по
литикой того или иного орга
на? Много было, может быть, 
шаблонного формализма.

А с другой стороны, и 
патриотизма хватало, и ини
циативности. Н апример, 
сейчас заставь кого-нибудь 
в законное время отдыха 
несколько ночей подряд за
ливать огромный каток у ДК 
“ Прометей” ... Атогда дела
ли безо всякого недоволь
ства и считали это комсо
мольским поручением.

Это наша с тобой биография

Самое светлое - мои |  
нынешние встречи с дру- |  
зьями - комсомольцами, i| 
бывшими комсомольскими 
секретарями: Валентиной § 
Ширяевой, Василием Сон- |  
дыковым и многими дру
гими.

Все-таки замечатель- § 
ное это было время - се- : 
мидесятые. С удоволь- ' 
ствием и сейчас вспоми
наю поездки на окружные, 
областные комсомольские . 
конференции. Мы к ним 
очень тщательно готови
лись, гордились, что явля
емся представителями са
мой многочисленной д е 
легации от знаменитого , 
Нижневартовского района. |  
Даже придумали единую 
форму: ю нош и-в брюках и 
модныхтогдакримплено- 
вых рубашках, девушки - в 
юбочках и строгих блузках !• 
- трудно было растворить
ся в общей массе комсо- |  
мольцев, сразучувствова
ли особую ответственность 
за себя и товарищей.

Вообще, работа в ком
сомольской организации 
оченьдисциплинировала.

Мне не хотелось бы 
спорить с теми, кто счита
ет, что комсомол в чем-то |  
начал изживать себя. Но, |  
на мой взгляд, уничтожив 
молодежную организацию | 
и не создав ничего вза- | 
мен, молодежь многое ут- 1 
ратила. Прежде всего - 
сознание своей политичес
кой и социальной с и л ы ,L 
идеологического стержня, , 
который лежал в основе g 
формирования личности. Я 
уж не говорю о том, что 
общество потеряло мощ 
ный рычаг воздействия и 
воспитания молодого по- ц 
коления.

В. КУЗНЕЦОВ.

На снимке: участии- : 
ки 17 областной ком со- 1 
мольской конференции  
вгородеТю м ени. 10 ян
варя 1976  год. Второй 
слева во втором ряду - 
с е к р е т а р ь  к о м и т е т а  
комсомола МНРЭ Вале
рий Кузнецов.

Д . Ш АЙ Д УЛЛИ Н А .

ОКОды (оперативны е комсомольские от
ряды), первая в городе студия телевиде
ния и молодежны й центр - все это со зд а
валось тем и, кто называл себя ком со
мольцами...

В 199 2  году комсомола не стало, мно
гое изменилось в наш ей жизни, подраста
ют и становятся взрослыми те , ком у уже  
не довелось вступить в ряды В ЛКС М . У них 
нет такой общ ественной организации , но 
они такж е  полны надеж д, веры в лучш ее, 
такж е молоды и сильны. Но найд ет ли 
кажды й в одиночку тот единственно пра
вильный путь, свое место "в этом мире  
буш ую щ ем?” - Кто з н а е т ...

Ком сом ола больше нет, но остались в 
сердцах светлые воспоминания о днях 
ю ности и эти ф отоснимки.
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В ш к о л е  N 1  - новш ест во  
В с е  ст ар ш екл ассни ки  

8 - 1 1  к л а с с о в  о б ъ е д и н и л и сь  
в общ ест венную  о р ган и зац и ю  

с м н о г о о б е щ а ю щ и м  н а з в а н и е м  - 
‘Ш ко л ь н а я  Д у м а  ” .

МОЛОДЕЖЬ ГОРОДА ВНОВЬ 
СТАНОВИТСЯ “ БЕСПРИЗОРНОЙ” ?

Р а с п о р я ж е н и е м  м э р а  г о р о д а  А . П . Ч е п а й к и н а  от 1 5  и ю н я  1 9 9 8  г о д а  N 9 2 1 3  Комитет  
п о  д е л а м  м о л о д е ж и  и  т уризму р е о р г а н и з о в а н  в 2  м у н и ц и п а л ь н ы х  унит арны х п р е д п р и 
ятия: “М о л о д е ж н ы й  д о с уго в ы й  цент р” и  “С о ц и а л ь н о -п с и х о л о г и ч е с к а я  с л у ж б а ”, п е р е 
в е д е н н ы е  н а  с а м о ф и н а н с и р о в а н и е .

- Официально мы 
шела и  свои документы 
\никому не передавали.
\Мы не понимаем, поче
ш у Анатолий Петрович 
\нашел столь о р и г и 
нальное реш ение про
блем  молодежи - лик-

Каждый класс пред 
ставляет определенное 
м инистерство: культуры, 
спорта, печати и инф ор
мации, по работе с млад
шими ш кольниками, свя
зи с учителями, роди те 
лями и даж е - д и сц и пл и
ны и правопорядка. Вдох
новитель и главный ко н 
сультант Д умы  зам ести 
тель директора по воспи
тательной работе Тамара 
Георгиевна Ж уковская - 
постаралась охватить все 
стороны  ш кольной ж и з 
ни. ;

Уже есть первые, с о 
стоявш иеся под  эгидой 
ш кольной Думы удачные 
проекты : создание  теат
рального коллектива“О с
ко л ки ” , о р ган изац ия  и 
проведение О сенних ба
лов и п рекрасного  ко н 
церта к Д н ю  Учителя. Ре
бята подош ли ко всему 
творчески, с выдумкой, не
шаблонно, и какие-то ма
ленькие  детали, отлича
ю щ иеся ори ги н а л ьн ос 
тью, пом огли превратить 
обычные, казалось бы, 
праздники и мероприятия 
в запоминаю щ иеся, о ко 
торых хочется потом  го 
ворить и вспоминать.

Там ара Ге о р ги е вн а  
у м е л о  п о д д е р ж и в а е т  
инициативу и сам остоя
тельность ребят, старает-

У НИХ ВСЕ ПО -НАСТО ЯЩ ЕМ У...
ся доверять им самые се 
рьезные дела, и они оправ
дывают это доверие.

-  Д аже отсутствие а п 
паратуры. нормального по
мещения, - говорит зам ес
тителя директора, - ко м 
пенсируется за счет их и с 
креннего желания сделать 
ш кольную жизнь интерес- 
11ее и  содержательнее. Они 
сам и выбрали себе прези 
дента Д умы  - Алену М арко
ву из 11 класса, девочку  
очень серьезную, д и сц и п 
линированную  и активную. 
Очень часто проводят засе
дания Д умы  самостоятель
но, я только направляю  
иногда разговор  в нужное  
русло, вношу какие-то свои  
предлож ения. М не очень  
нравит ся сл о ж и в ш а я ся  
зд есь  атмосфера поиска  
неформальных отношений. 
Я человек в ш коле новый, 
но  верю , что с пом ощ ью  
ребят из ш кольной Д ум ы  
мы все вместе см ож ем  и з 
менить наш у ж изнь к  л уч 
шему.

Сами ребята е д и н о 
душ но  подтвердили, что 
пока довольны  пр о и схо 
дящ им, и нововведение их 
очень даже устраивает. Вот 
несколько  мнений:

Алсш а:
- Мы ка к д е пута ты  

Думы  общ аемся на рав
ных и с  ребятами, и с учи

телями. Педагоги уже зна
ют о сущ ествовании этой 
общ ественной организа 
ции и считаю тся с ней. 
Например, пом огли нам 
провести анкетирование 
на тем у “Твое отнош ение 
к ш коле” .

Ж еня:
- Раньше каждый был 

сам по себе, собирались 
“кучкам и", а теперь депу
таты Думы придумывают 
и ор ганизую т м ероприя
тия, которы е интересны  
всей школе.

Таня:
- Общие дела пом ога 

ют нам сблизиться, д р у 
жить не тол ько  с о д н о 
кл а ссн и ка м и , но и за в е 
сти друж бу с ребятами из 
д р уги х  классов.

Вера:
- Все стало нам ного  

о р га н и з о в а н н е е . М не 
нравится быть депутатом, 
чувствовать ответствен 
ность за себя и других . А 
ко гд а  сам приним аеш ь 
участие  в п о д го то вке  и 
проведении какого-то ме
роприятия , это  нам ного  
лучш е, чем быть просто  
зрителем.

Что же, хочется  в е 
рить, что “ б а н к ” “д у м с 
ки х ” идей не иссякнет не 
тол ько  в этом , но и в 
п о сл ед ую щ ие  учебны е 
го д ы .

В о з н и к а е т  
вопрос: кому и за 
что будут оказы
вать эти предпри
ятия платные ус
луги? - Той же мо
лодежи? Если в 
спортивном клу
бе "Богатырь” или молодеж
ной вокальной студии дети 
занимались бесплатно, то 
теперь они будут платить за 
это? Даже при большом ж е
лании приобщаться к спорту 
или культуре ребята вынуж
дены будут оставить свои 
занятия, так как с деньгами 
у их родителей в последнее 
время все “замечательно". 
Несомненно, организация 
досуга и помощь психолога 
- важная часть работы с под
ростками и молодежью, но 
если эти вновь созданные 
МУП и выживут в условиях 
самоокупаемости (что ма
ловероятно), их работа - 
только часть того, чем зани
мался Комитет по делам мо
лодежи, осуществляя мно
жество самых разных функ
ций, и за что получал только 
самые положительные от
зывы - и ни одного нарека
ния.

Как сказала замести
тель председателя упразд
ненного КДМ Лариса Лала- 
янц, они очень обеспокоены 
сложившейся ситуацией с 
молодежной политикой в 
городе и пребывают в пол
ном недоумении: зачем и 
кому это было нужно?

видировать существую
щий Комитет со всеми  
его программами, нара
ботками, положительным 
опытом, налаженной ра 
ботой таких популярных 
молодежных объедине
ний, как модельное аген
тство, клуб ди-джеев, м у
зыкальная студия, общ е
ственные школьные объе
динения, и  создать новое 
управление по связям с 
общественностью и м о 
лодежной политике, с ко 
торым вот уже пол года 
мы “общ аемся" только на 
уровне официальных п и 
сем. За все это время 
представители управле
ния ни разу не встрети
лись с  коллективом КДМ, 
не было ни одной планер
ки, ни одного совещания, 
разговора о том, как в 
дальнейшем будет стро
иться работа с  м олоде
жью. И о какой экономии  
средств может идти речь, 
когда вот уже пол года су 
ществуют две  параллель
ные структуры? Кстати, 
20 октября мы получили  
официальные уведомле
ния о том, что штат Ком и
тета по делам молодежи

сокращ ен полностью.
О своем  несогласии  

с  реш ением  админист
рации мы написали м но
жество писем  и даж е по 
лучили ответ, где А. П. 
Чепайкин заметил, что 
все полтора года, ока
зывается, мы находились 
в постоянном противо
стоянии с  отделом куль
туры, Д ом ом  творчества, 
Спорткомитетом, что а б 
солютно не соответству
ет действительности, в 
чем нас уверили в своих  
письм ах выш еперечис
л е н н ы е  о р г а н и за ц и и . 
Т акж е  м ы  н а п и с а л и  
письмо-протест в город
скую  прокуратуру, сей
час ж дем  от нее оф ици
ального ответа.

А пока Комитет спра 
ведливо борется за пра
во на сущ ествование, ре
бята го р о д а  М е ги о н а  
осаждают с бесчислен
ными вопросами моло
дежный центр, а ш коль
ники и молодежь посел 
ка Высокий дежурят у 
д о м а  Е. В а с и л ь е в о й , 
представителя КДМ в по
селке. Они хотят общать
ся как прежде, принимать 
участие в самых разных 
акциях и мероприятиях. 
Они уже ощутили вкус 
этой жизни - без обычно
го бесцельного время
препровождения и “фла
нирования” по подъездам 
и улицам. Эти практичес
ки ежедневные встречи в 
КДМ были для них мес
том, где они черпали вдох
новение, могли раскрыть
ся, как личности. И вновь 
возникает вопрос: имеем 
ли мы право лишать их 
этого? И морально ли 
сегодня экономить на мо
лодежи? А как насчет все
го лучшего - детям, и бес
платно?

Ю Н О С Т Ь  К О М С О М О Л Ь С К А Я  м о я  ...
Н.К. Тузова. СШ № 2:

- Прием в комсомол - самое светлое воспоминание 
из моей ш кольной жизни. Помню, как досконально 
изучала Устав ВЛКСМ . Каждое слово оттуда старалась 
сопоставить со своими поступками. Перед заседанием 
райкома тряслась, дрожала, боялась, что не примут. 
Сколько было страха, эмоций, переживаний! П ред
ставляла: вот как вспомнят все мои школьные “хули
ганские выходки" - и все. Скажут: ты недостойна. Я 
ведь была дочерью  директора  школы, училась хорошо, 
в классе была лидером , заводилой не только всех 
школьных дел, но и разных “милых шалостей". Поэтому 
когда в день приема в комсомол после собеседования 
все подняли руки - “единогласно", я села и заплакала. 
Настолько это был важный для меня момент в жизни.

В нашей ш коле в последнее время ребята стали 
намного дружнее, сплоченнее, потому что подобра
лись такие хорош ие педагоги  - организаторы  вне
классной работы, которые смогли заинтересовать д е 
тей, дали им возм ожность самореализации в сфере

творчества.. Если ребенок занят и ему некогда болтаться 
без дела, он становится более собранным, ответствен
ным - есть цель. А именно этой цели лишили, упразднив 
пионерию, комсомол и ничего не дав взамен.

Л. Б. Миловацкая. педагог:
- Мы молодежь во многом обделили и потеряли ее 

именно из-за  образовавшейся взамен комсомола, пио
нерии "пустоты". Ведь дела-то были очень хорошие. 
Принципы и заповеди - тоже. Я очень хорошо помню 
празднование 30-летия Победы (училась тогда в 9 
классе): мы общались с фронтовиками, ветеранами, 
пели с ними комсомольские и военные песни, слушали 
их преисполненные любовью к Родине рассказы  о 
прошлом, и нас самих переполняло чувство гордости, 
что мы живем в такой героической стране. А сейчас? 
Младшая дочь спрашивает: "Мама, а кто такие партиза
ны?" Дети не знают историю своей Родины, в них как- 
то мельчает чувство патриотизма.

Мне очень приятно, что столько детей учатся в нашей 
школе искусств №2, ведь подобные школы - это тоже

своего рода объединение, где есть свой “стержень” , 
основы, принципы, которые закладываются в каждо
го ребенка, поэтому обязательно проявляется разни
ца между учащ имися музыкальных, художественных 
школ и детьми, не посещ аю щ ими эти школы. Сразу 
чувствуется культура какая-то. И в наших школах дети 
не ходят по струночке, бывает, и хулиганят, но ведь 
у них и шалости какие-то  другие - безобидные, нет 
этой ж естокости, желания унизить человека.

О.Я. Кивлева. директор  СШ №7:
- Комсомол и пионерская организация давали 

сильнейший воспитательный эф ф ект коллективиз
ма, патриотизма. Сама система нравственного и 
патриотического воспитания не делала ничего пло
хого, и пусть бы она оставалась тогда уже под другим  
названием. Это стимулировало детей, заставляло их 
лучше учиться, быть собраннее и ответственнее. 
С овестливее, наконец. Был идеал. А сейчас ведь все 
порушили, и до  сих пор не знаем, к чему мы на самом 
деле стремимся.

Материалы полосы подготовила Р. ЕФ РЕМ ЕНКО .

Это наша с тобой
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1981 год. На городскую  комсомольскую  конф еренцию к мегионцам приехали гости из Аф ганистана и Никарагуа.

“НУ А ПРЕДЕЛЫ ПЕРЕГРУЗОК 
ТЕБЕ ТВОЯ УКАЖЕТ СОВЕСТЬ”

Г

М ожно по-разном у относиться к комсомолу, иронизи
ровать по поводу девиза  “ Партия сказала: надо! К ом со 
мол ответил: есть !" О дно несом ненно: он сыграл свою 
определенно организаторскую  роль. Вспоминая свое 
ком сом ольское прош лое, должен сказать: было в работе 
комсомола м ного ф ормализма, показухи, было давление 
старш их "партайгеноссе", к руководству движением  на 
всех уровнях лезли про- щелыги и карьеристы, было 
м ного  друго го , что \  восприним алось “против
ш е р с т и ” . Н о \  были и общ ие идеалы,
быладруж- ба, бы л и дискуссии, был

дух соревновательности, был энтузиазм , было чувство 
коллективизма и причастности к большим делам... Были 
и разочарования... Я это знал не понаслыш ке: был 
бессм енны м  ком соргом  группы  в институте, несколько 
лет возглавлял экспедиционную  первичку.

Сейчас молодые люди представлены сами себе. 
М ожно им позавидовать в части свободы сам овы раж е
ния, но все же, будь общ ероссийская массовая моло
дежная организация с хорош ей програм м ой, думаю, 
жилось бы им интересней, а Родине - по-м атерински  
спокойней.

Н А Ш А  П РО Ф ЕССИ Я

В. КОЗЛОВ
С А М О Т Л О Р

Мы под  тобою , С амотлор,
Богатства скры ты е откроем ! 
С ейсм ический отряд 
П оказывает класс!
Сейсмический отряд 
Ведет разведку боем 
Там, где М акар телят не пас!

В болотах тонут трактора,
Пурга пугает ди ким  воем, 
Н одвиж ется вперед,
И день за днем  подряд 
С ейсм ический отряд 
Ведет разведку боем,
И взрывы мирны е гремят.

Мы верим, что наверняка 
Здесь встанут выш ки дружны м стр о 
ем,
И недра на весь мир 
Победно затрубят,
И лю дно будет там,
Где вел разведку боем 
И шел сейсм ический  отряд.

3 0 .0 7 .6 2 , Старый Вартовск.

Как-то  после вахты 
Мы заш ли привычно 
В свой балок-культбутку.
Весело расселись 
По скам ейкам , стульям,
- Все идет отлично,
Надо ждать ф онтана!...
Кто-то  бросил шутку,
И культбудка наша 
Загудела ульем ...
Ж аркая “буржуйка"
Весело гудела,
В ней дрова трещали,
Тоже словно шутки.
У нее от жара 
Разгорелись щ еки,
Как у нас от смеха!
За окном  лохматым 
Темнота густела,
И м ороз трескучий 
Был под  вечер жутким.
Не хотелось думать,
Что сейчас придется 
в “ колом бине” ехать...
Как земля, курились, просыхая, робы. 
Кто-то  рукавицы 
Подпалил у печки.
Свет не зажигали,
По балку метались 
Рыжих бликов космы.
Эх, сейчас бы да бы,
Эх, да вот в тепло бы,
Да побыть у моря 
Иль хотя б у речки...

И за всеми “ эх бы” 
разговор стихийно перешел на ко с 
мос...
Всех сейчас, как видно,
Не‘ кормите хлебом, - 
Дайте только вволю 
Помечтать про небо!
И мы не исключение.
И все это заслуженно.
Но своей проф ессией 
Гордиться тоже нужно!
Вот мы - стоим у ротора 
В жару - как у экватора,
И в холод - как на полюсе,
“ играем" элеватором!
И по две смены бурим,
Нужда коли приспичит!
И через вахту ходим 
Без табаку и спичек...
А только жизнь наладится,
Как снова по привычке 
Несет неудержимо нас 
Аж к черту на кулички!
... После перепалки
Согласились дружно:
топливо в ракетах нефтяной основы!
- Ну, так, что ж, ребята, •
В доро гу  снова нужно!
Все, должно обсохли?
- Все...
- Давно...
- Готовы...

Д екаб р ь  1961 год а, Усть-Балы к.

О П Р О В Е Р Ж Е Н И Е
В статье “Собаки бываю бро

дячие и хозяйски е", опуб л и ко 
ванной в газете  “ М егионские  
новости" от 09.10 .9 8 г., допущ е
на ош ибка.

Приводя фамилии граждан, 
укуш енных собственны м и с о 
баками, был отмечен В. П. Пи- 
сарук, проживаю щ ий по адресу

ул. Садовая, 24 /2 . В этом слу
чае укус был соверш ен чужой 
собакой.

Администрация МУП ЖКУ 
приносит свои извинения за 
неточные сведения, приведен
ные в статье.

В. ОРЛО В, директор  
М УП  Ж К У .

М е гионское  управление социальной защ иты населения 
доводит д о  сведения граждан льготных категорий:

м ногодетны х сем ей (по удостоверению  м ногодетной 
сем ьи); одиноких неработаю щ их мам (по удостоверению  
оди нокой  мамы, трудовой книж ке ); коренны х жителей (по 
паспорту).

В м агазине "Б ур е ве стни к", расположенном  по улице 
Сутормина, 2, производится продажа разливного раститель
ного  масла по льготной цене.
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У ч р е д и т е л ь  -  М е г и о н с к а я  г о р о д с к а я  а д м и н и с т р а ц и я .  
Г а з е т а  и з д а е т с я  и н ф о р м а ц и о н н ы м  а г е н т с т в о м  ’’М е 
г и о н с к и е  н о в о с т и " ,  н а б р а н а  на р е д а к ц и о н н о - и з д а 
т е л ь с к о й  с и с т е м е  в р е д а к ц и и .

Д А Н К И Н У
ЕВГЕНИЮ  САВЕЛЬЕВНУ  

с Д н ем  рож д ен ия от всей душ и  
поздравляю т семьи  

М иф таховы х и Д анкины х
Будь счастливою  всегда,
Лю би гр о зу  и сне г, и ветер,
Пока летят твои года,
Пока живеш ь на белом свете. 
И ного  счастья в мире нет,
И в ж изни выше нет награды,
Чем доброты  оставить след 
В сердцах людей, живущ их рядом. 
Встряхни еще раз стариной 
И все забудь сомненья.
Позволь поздравить нам тебя 
С Днем  твоего  рождения!

оперативны х служ б

П Р И Х В А Т И Л И  В М Е С Т Е  
С  К А С С О В Ы М  А П П А Р А Т О М

С 12 по 18 октября 1998 года  на территории 
города Мегиона зарегистрировано 10 преступлений, 
все они связаны  с незаконны м  завладением  чужого 
имущества..

В ночь на 4 октября из автомобиля ГА З-ЗЮ 29, 
стоявш его возле дом а № 6 по ул. Чехова, соверш ена 
кража автомагнитолы. По подозрению  в соверш ении 

; данного  преступления задержаны двое  граждан на- 
I ш его города, один из которых несоверш еннолетний.

В ночь на 14 октября из кассы  банно-прачечного  
комбината муниципального унитарного предприятия 
ЖКУ неизвестны е, проникнув через окно , похитили 
кассовы й аппарат.

В О Р У Ю Т  И З  К В А Р Т И Р  И  Г А Р А Ж Е Й
14 октября, в п е р и о д е  8 .00  д о  9 часов 30 минут, 

путем взлома входной двери из квартиры  дома 
№ 20/5  по ул. С адовой, похищ ено им ущ ество на 
общ ую  сум м у 13,5 тысяч рублей.

В период  с 11 по 14 октября соверш ена кража из 
гаража, располож енного  на территории У М -10. П ре
ступники , сделав подкоп , проникли в гараж  и п о хи 
тили личное им ущ ество на сум м у около  56 тысяч 
рублей.

И З  М А Г А З И Н О В  И  А В Т О М О Б И Л Е Й
14 октября, около  17 часов, соверш ена попы тка 

тайного  хищ ения телеф онного аппарата из кабинета 
тор гово го  центра “ Элен", распол ож енн ого  по ул. 
Кузьмина. П реступник был задерж ан на м есте  п р е 
ступления. Им оказался неработаю щ ий граж данин 
наш его города.

В период  с 14 сентября по 14 октября из автом о
биля В А З -2121 , стоявш его  возле дом а № 1 1 /4  по ул. 
С троителей, преступники , разбив  стекло , похитили 
автомагнитолу.

П О П А Л И С Ь !
С отрудникам и у гол овного  р озы ска  задержаны  

трое неработаю щ их граж дан, которы е  в сентябре  
текущ его  года из дачного  дом и ка , располож енного  
в сад ово -о го р о д н и че ско м  товарищ естве  “ Геолог", 
разбив окно , похитили им ущ ество на сум м у около  4 
тысяч рублей.

П О Я В И Л И С Ь  Ф А Л Ь Ш И В К И
Обращ аем ваше внимание на то, что в последнее 

время участились случаи сбы та в предприятия  то р 
говли города поддельных денежны х купю р д о сто и н 
ством  500 рублей. Серия поддельны х купю р АЛ. 
Поддельные купю ры имею т отличительны е пр и зн а 
ки:

- мягкая бум ага, не издаю щ ая характерного  
хруста;

- м икротекст на купю рах не читается;
- у таких купю р более блеклая цветовая гамма. 

Будьте бдительны!

М . Н ЕКРА С О В А , и н сп екто р  
ш таба О В Д  г. М егион а, стар 
ш ий л е й те н а н т  м и л и ции .

М не ни е  р е да к ц ии  не в с е гда  с о в п а 
д а е т  с мнением авторов.

За с о д е р ж а ни е  реклам ы  и о б ъ я в л е 
ний н е с е т  о тв е тс тв е н н о с ть  р е к ла м о 
д а т е л ь .

Заявки на р азм ещ е ние рекламы и 
о б ъ я в л е н и й  п р ин и м а ю тся  в р е да к ц ии  
е ж е д н е в н о , кроме с у б б о ты  и во с кр е 
се н ья , с  8 д о  16 часов.

Г а з е т а  з а р е г и с т р и р о в а н а  т е р р и 
т о р и а л ь н о й  и н с п е к ц и е й  в г. Е к а 
т е р и н б у р г е .  Р е г и с т р а ц и о н н ы й  н о 
м е р  -  Е -1 4 0 3 .  И н д е к с  -  2 9 3 7 0  
Г л а в н ы й  р е д а к т о р  а г е н т с т в а  
Г .  Ф .  Д О Р О Ш Е Н К О .
Р е д а к т о р  г а з е т ы  Т .  И . А Л Е Ш И Н А .  
Наш а д р е с :  г .М е г и о н ,  
у л . С т р о и т е л е й ,  7 ,  2 этаж .

Т и р а ж  3 0 0 0 .
О тп е ч а та н а  в Н и ж н е в а р то в 
ск е. И з д а т е л ь с к и й  ц е нтр  

" М В - п р и н т "
С п о с о б  п е ч а ти :  о ф с е т н ы й . 
В рем я п о д п и с а н и я  
в п ечать  -  1 2 .0 0 .
Н о м е р  п о д п и с а н  -  2 6 . 1 0 . 98г. 
в 15 .0 0 .


